



**RESUMEN DE PRENSA
27 DE JUNIO DE 2014**



Dirección de Comunicación

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

UNIVERSIDAD DE SEVILLA ■ Todavía hay entradas disponibles para el concierto de clausura que se celebrará el próximo 3 de julio a las 20.30 horas

Música de cine para cerrar el curso de la US en el Teatro de la Maestranza

El laureado compositor Fernando Velázquez dirigirá a la Real Orquesta Sinfónica de Sevilla que interpretará sus bandas sonoras para películas como 'El orfanato' o '8 apellidos vascos'. También impartirá una conferencia en el Cicus sobre 'Composición y producción en el cine' el día 30

EL CORREO ■ SEVILLA

La Universidad de Sevilla clausurará el curso académico oficialmente el próximo jueves, 3 de julio, con un concierto de la Real Orquesta Sinfónica de Sevilla (ROSS) en el Teatro de la Maestranza. Tras el éxito de esta cita del año pasado, la institución académica ha apostado de nuevo por un programa musical en torno a bandas sonoras también dirigido por Fernando Velázquez. En aquella ocasión la orquesta interpretó obras del compositor norteamericano Michael Giacchino. En ésta, el laureado director dará a conocer su propia obra.

Entre las premiadas creaciones de Velázquez que se podrán escuchar en este concierto destacan sus creaciones como *El orfanato* –por la que ha obtenido la Medalla de Círculo de Escritores Cinematográficos a la mejor banda sonora; nominación Premio Goya a la mejor banda sonora; premio de la Academia de la Música a la mejor música para cine; premio a la mejor banda sonora de terror y premio a la Mejor Novedad, ambos de la Internacional Film Music Critics Association–, y *8 apellidos vascos*. Asimismo Fernando Velázquez ha sido galardonado con el premio Ojo crítico de música clásica 2012.

El programa musical para este concierto, que comenzará a las 20.30 horas, se completa con las piezas *Lo imposible*, *Lope*, *Zipi y Zape*, *Mama*, *El hombre esponja* y *Sexy Killer*.

De forma complementaria, el compositor pronunciará una conferencia –el 30 de junio a las 18 horas en el Cicus (Centro de Iniciativas Culturales de la Universidad de Sevilla), sito en la calle



Concierto de clausura del curso académico de la Universidad de Sevilla el año pasado en el Maestranza. / EL CORREO



Vista del Maestranza durante el concierto de clausura de la US del año pasado. / EL CORREO

El programa musical se completa con piezas de 'Lo imposible', 'Lope', 'Zipi y Zape' o 'El hombre esponja'

Madre de Dios, 1–bajo el título *Composición y producción en el cine*, en la que abordará el papel que juega la composición musical en la producción cinematográfica y la dimensión del trabajo en común entre el compositor, el director de la película, el productor y demás profesionales del sector.

SEPA MÁS

► **Entradas.** Precios entre 15 y 25 euros con un 50% de descuento para la comunidad universitaria en las taquillas.

Estudiantes de ingeniería buscan fondos para hacer una moto de competición

EL CORREO ■ SEVILLA

Un grupo de estudiantes de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería y de la Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Sevilla han lanzado una campaña viral-crowdfunding para construir una moto de competición.

Concretamente son 40 universitarios que se han embarcado en el diseño, construcción y puesta a punto de una moto de competición de 250 cc. 4t, que competirá con una evaluación pertinente en unas jornadas que se llevarán a cabo en las instalaciones de la Ciudad del Motor de Aragón, comúnmente conocida como Motorland Aragón.

Este equipo universitario, llamado US-Racing Engineering, ha llevado a cabo y puesto en marcha una laboriosa campaña crowdfunding (campaña para recaudar fondos por internet)



They will be working. It's your decision.

Grupo de estudiantes que han lanzado la campaña viral para recaudar fondos para construir una moto de competición.

para poder recaudar el dinero necesario para la construcción de la moto. A través de un vídeo viral explican la historia de Juan, un joven que con su equipo desea poder construir una moto y para ello necesita que haya gente que adopte su futuro.

De este modo, con el lema #ADOP-TAEELFUTURO «pretendemos concienciar que el talento puede quedarse en Sevilla, en España y para ello se necesita el respaldo de los demás, que la gente se percate de nuestro talento. Una apuesta por la gente joven con ideas y que se embarcan en proyectos emprendedores solamente con sus ganas de hacerlo bien», explica este grupo de universitarios.

La campaña está activa 40 días y cada persona desde su casa puede recompensar al equipo eligiendo el paquete que más le guste. Por su parte, el equipo establece diferentes paquetes según lo aportado y te recompensa con un regalo.

A cada una de las personas que colaboren con el proyecto se les llamará *pilotos*, ya que habrá ayudado a ganar la carrera económica de la moto. Toda la información se puede consultar en la página web del equipo: www.usrengineering.com.

Los empleados se acogerían a un ERTE hasta septiembre

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US compromete a trabajadores de las cafeterías de Ingenieros la salida inmediata del nuevo pliego

SEVILLA, 26 Jun. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) se ha comprometido con la representación de los trabajadores de las dos cafeterías que prestan servicio en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la Hispalense, donde trabajan dos decenas de empleados que temen por sus puestos al finalizar el contrato con la empresa concesionaria el próximo 28 de junio, sin que aún exista al respecto una alternativa clara, a propiciar la salida inmediata de un nuevo pliego para licitar la actividad.

Fuentes de la dirección provincial de la Federación de Comercio, Hostelería y Turismo de CCOO de Sevilla han explicado a Europa Press que a principios de esta semana, y tras la convocatoria de un encierro en las instalaciones, la institución accedió a reunirse con los trabajadores.

Después de "echar balones fuera", la US, según las fuentes sindicales consultadas, se habrían comprometido a la salida de los pliegos "en una semana o dos", siempre con el horizonte de tener las cafeterías funcionando en septiembre, con todos los trabajadores subrogados.

En cuanto a la situación en la que quedarían los empleados desde el 28 de junio y hasta septiembre, principal preocupación de la plantilla, la fórmula acordada sería el establecimiento por parte de la actual adjudicataria de un expediente de regulación temporal de empleo (ERTE) de seis meses de duración como máximo, que quedaría sin efecto en el momento en el que el negocio salga a licitación y la actividad se adjudique.

La empresa actual finaliza el contrato tras haber disfrutado de una prórroga de seis meses que la Hispalense le comunicó en enero, junto con la futura rescisión, una vez finalizado dicho periodo de prórroga, por incumplimiento contractual de la adjudicataria.

CCOO, sin embargo, establecía la principal problemática en el hecho de que aún no se habían sacado los pliegos para la nueva licitación de la actividad, ante lo cual han estado promoviendo una reunión con los responsables de la Universidad, que aseguraban a los trabajadores que, en principio, no tendría que haber especiales problemas en que la subrogación, si se ajusta a ley, pueda quedar reflejada en los pliegos.

EL EJEMPLO DE LA UPO

No obstante, la dirección provincial de la Federación de Comercio, Hostelería y Turismo de CCOO de Sevilla se preguntaba "quién se hará cargo de los trabajadores desde el 29 de junio" y citan el ejemplo de la cafetería ubicada frente a la biblioteca de la también sevillana Universidad Pablo de Olavide (UPO), que fue objeto de cierre patronal por parte de la anterior empresa concesionaria y que aún hoy día trata de encontrar un nuevo ente responsable de la gestión.

Considera CCOO que la "maraña burocrática" del caso de la UPO puede repetirse y que, por el momento, "todo es de boquilla", sin que exista un compromiso real por parte de la Hispalense, cuando "el tiempo apremia".

De su lado, fuentes de la sede académica han expuesto a Europa Press que, en efecto, la Universidad de Sevilla ha rescindido contrato con la actual adjudicataria en base a incumplimientos de la misma y que la nueva adjudicación se llevará a cabo "lo más pronto posible".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

TRIBUNALES En el caso Tomares

El fiscal ve indicios más que suficientes contra Sanz

INSTRUCCIÓN Solicitan que se confirme el auto de la juez, que ha decidido elevar el caso al Supremo

SEVILLA | La Fiscalía de Sevilla ve indicios "más que suficientes" contra José Luis Sanz (PP), alcalde de Tomares, por lo que ha pedido que se confirme el auto de una juez que ha decidido elevar el caso contra él al Tribunal Supremo al tratarse de un senador aforado. La Fiscalía de Sevilla dice que de las investigaciones practicadas "resultan indicios más que suficientes de la participación en los hechos de cada uno de los imputados", que son el alcalde y cuatro concejales del PP, acusados de la contratación de un ex edil de su partido por servicios inexistentes.

La investigación fue "minuciosa y detallada", la juez de instrucción 8 hizo en su auto de elevación al Supremo una "exposición razonada de los hechos" y si a alguno de los imputados les resulta "compleja", dicha complicación "no en vano deriva de las propias características de los hechos", sostiene. Añade que en el auto "se expresan los in-

dicios razonables de participación de los imputados en esos hechos y la persona aforada, lo que determina la inhibición al Supremo".

La juez acordó remitir lo investigado hasta ahora a la Sala de lo Penal del Supremo porque los informes supuestamente elaborados por el concejal Juan Campos entre 2007 y 2008 fueron en realidad elaborados en 2013 "con el fin de intentar justificar el cobro de las facturas".

Según la juez, Sanz, exsecretario general del PP andaluz, podría ser imputado por delitos de prevaricación y malversación por los dos periodos en los que Campos trabajó para el Ayuntamiento: en el primero, entre noviembre del 2007 y octubre del 2008, cuando recibió directamente una retribución del Consistorio, y el segundo entre enero del 2010 y junio del 2011, cuando fue contratado por la empresa que trabajaba para el Ayuntamiento por orden de Eloy Carmona.

FOMENTO Y JUNTA Simulacro con mercancías peligrosas en un túnel



Efectivos de distintos cuerpos de seguridad y emergencia durante el simulacro del accidente. 112

Cortan la A-66 para simular un accidente y un incendio

SEVILLA | La Consejería de Justicia e Interior de la Junta de Andalucía y el Ministerio de Fomento han realizado este jueves conjuntamente un simulacro de un accidente de mercancías peligrosas en el túnel de la Media Fanega, en la autovía A-66, en el municipio sevillano de El Ronquillo y que ha provocado el corte total de ambos sentidos desde las 07:30 hasta las 19:40 horas, con la participación de efectivos de distintos cuerpos y servicios de seguridad y emergencias. La práctica, que ha contado con la presencia del delegado de la Junta de Andalucía en la provincia de Sevilla, Francisco Javier Fernández, y de la subdelegada del Gobierno, Felisa Panadero, ha simulado un accidente de tráfico y, posterior, incendio de un ca-

mión cisterna cargado de ácido sulfúrico y dos turismos, con el fin de avanzar en la coordinación entre los distintos operativos para poder ofrecer una respuesta ágil y eficaz a los ciudadanos en caso de emergencia real.

El delegado de la Junta ha destacado que "es especialmente importante la coordinación de todos los operativos en estos eventos para mejorar ante posibles situaciones reales". Además, Fernández ha elogiado la labor que realiza Emergencias 112 a través de sus técnicos, asesores y especialistas del Grupo de Emergencias de Andalucía (GREA) en el desarrollo de un elemento de seguridad primordial para toda la ciudadanía "como son los planes de emergencia".

Por su parte, la subdelega-

da del Gobierno ha puesto en valor la buena colaboración entre el Ministerio de Fomento y la Junta de Andalucía para la realización de este ejercicio conjunto en el que probar las actuaciones que deberían llevarse a cabo en caso de emergencia real.

El ensayo de emergencia ha consistido en la simulación de un accidente de tráfico en el que se ha visto implicado un camión cisterna cargado de ácido sulfúrico en el túnel de la Media Fanega de la autovía A-66, a la altura del kilómetro 779, de 800 metros de longitud. El siniestro ha provocado el incendio de uno de los turismos implicados, por lo que ha implicado la activación del activación del Plan de Autoprotección de la propia infraestructura de la que es titular Fomento.

SE-30

Cortés descarta problemas con la pasarela

SEVILLA | La consejera de Fomento y Vivienda, Elena Cortés (IU), manifestó ayer que la construcción de la pasarela ciclista proyectada sobre el tramo de la autovía SE-30 que circunvala el barrio y la base militar de Tablada, en Sevilla, comenzará "de inmediato". La consejera, en ese sentido, descarta nuevos problemas en este proyecto que se remonta a 2009, ha sido licitado dos veces y fue finalmente adjudicado a comienzos del pasado mes de marzo.

El proyecto en cuestión, cuyo origen data del año 2009, cuando se hablaba ya de su inminente licitación, salió finalmente a concurso en junio de 2013 por un importe máximo de 2.042.755 euros, IVA incluido, un plazo máximo de ejecución de siete meses, y la previsión de que los primeros trabajos arrancasen a finales de ese mismo año. Sin embargo, un error en las actuaciones de preparación del contrato obligó después a la Junta de Andalucía a desistir del procedimiento de adjudicación, subsanar los defectos detectados y licitar de nuevo el contrato.

Dadas las fechas que corren, la consejera de Fomento y Vivienda ha descartado, en declaraciones a Europa Press, incidencias en este proyecto, explicando que el comienzo de los trabajos afronta "lo normal de los trámites administrativos, pero es una prioridad de la Consejería",

TRANSPORTES Y el papel de los consistorios

Diputación pide aclarar el modelo del Consorcio

SEVILLA | El pleno de la Diputación de Sevilla, reunido este jueves en sesión ordinaria, ha instado a la Junta de Andalucía a "clarificar" tanto el futuro del Consorcio Metropolitano de Transportes y su nuevo modelo, como el papel de los ayuntamientos en la institución, todo ello a cuenta de su obligada adaptación a la Ley de Racionalización y Sostenibilidad de la Administración

Local. Recientemente, el consejo de administración del Consorcio Metropolitano de Transportes de Sevilla, participado por la Junta, la Diputación y 45 municipios, dejaba sobre la mesa una propuesta de la Presidencia, para instar a los ayuntamientos consorcionados a pronunciarse sobre su permanencia o no en el ente a causa de la incidencia de la Ley de Racionalización.

TURISMO Con el objetivo de fomentar visitas

Crean una guía destinada al colectivo LGBT

SEVILLA | Ante la celebración el sábado del Día del Orgullo Gay, la Diputación de Sevilla, a través de Prodetur, ha lanzado una guía turística de la provincia de Sevilla destinada al colectivo de lesbianas, gays, bisexuales y transexuales (LGBT). Para la edición, la institución provincial ha contado con la colaboración de la Igla, la mayor red de agencias de viajes especializadas

en turismo gay, que ha participado en los procesos de elaboración de la guía.

La Diputación de Sevilla ha indicado que la asociación andaluza de LGBT Adriano Antino, por su parte, ha aprovechado el lanzamiento de esta guía para hacer entrega a la institución provincial de la bandera del arco iris, que representa al colectivo LGBT.

UNIVERSIDAD De docentes interinos

La US atiende la petición para cambiar el baremo

SEVILLA | La Asamblea de Profesores Sustitutos Interinos de la Universidad de Sevilla (US), en lucha por la mejora de sus condiciones laborales y contra la "precariedad" en la que desempeñan su trabajo, ha dado cuenta de una reciente resolución rectoral por la que se modifican tanto el baremo general como el procedimiento para la contratación de profesionales de este

sector, lo que, a juicio del colectivo, supone un "inicio" del camino a la "dignificación". La portavoz del colectivo, Rosa María Giráldez, ha indicado que, pese a que valoran positivamente el contenido del documento, el mismo no recoge la totalidad de las reivindicaciones hechas por la asamblea, si bien "se dota al proceso de contratación de más transparencia".

Los docentes apuntan que no se recogen todas las reivindicaciones

ANDALUCÍA.-Sevilla.- US atiende la petición para cambiar el baremo de docentes sustitutos interinos, "inicio" de la "dignificación"

SEVILLA, 26 Jun. (EUROPA PRESS) -

La Asamblea de Profesores Sustitutos Interinos de la Universidad de Sevilla (US), en lucha por la mejora de sus condiciones laborales y contra la "precariedad" en la que desempeñan su trabajo, ha dado cuenta de una reciente resolución rectoral por la que se modifican tanto el baremo general como el procedimiento para la contratación de profesionales de este sector, lo que, a juicio del colectivo, supone un "inicio" del camino a la "dignificación".

La portavoz del colectivo, Rosa María Giráldez, ha indicado a Europa Press que, pese a que valoran positivamente el contenido del documento, el mismo no recoge la totalidad de las reivindicaciones hechas por la asamblea, si bien "creemos que se dota al proceso de contratación de más transparencia y posibilita que los méritos docentes se reconozcan para los concursos de sustituciones".

Sin embargo, apuntan a que no sería acertado el mantener dos tipos de modalidades de contratación, recordando que el colectivo propuso que los concursos se hicieran una vez al año antes de que comience el curso: el Rectorado, no obstante, ha decidido mantener dos modalidades.

"Tal y como se establece en el documento, la modalidad B será 'una convocatoria ex profeso una vez se haya autorizado la referida contratación; la correspondiente convocatoria se realizará, igualmente, de forma centralizada desde el Vicerrectorado de Profesorado'. Aunque estamos en total desacuerdo con la medida, esperamos que la centralización del proceso por parte del Vicerrectorado minimice los problemas de publicidad y transparencia en los procesos selectivos para esta modalidad", ha indicado Giráldez.

El otro tema de importancia para los interinos y que el Rectorado no ha contemplado es que los departamentos hagan públicos los baremos específicos: existen unos apartados en los baremos que establecen unas horquillas para que se valoren méritos en los departamentos. "En el caso de otras figuras no hay problemas en su publicación en la web de la US", exponen los interinos, que aseveran que "seguimos sin entender por qué no es posible, si son acuerdos de los departamentos el cómo se valoran estos apartados, que no se dé publicidad para que los candidatos puedan hacer una distribución adecuada de sus méritos en cada uno de los apartados".

Sostiene la plataformas que existe el compromiso por parte del Rectorado de modificar los méritos docentes en el resto de baremos de este personal. "El compromiso era que en alguno de los dos Consejos de Gobierno que quedaban hasta final de curso se produjera la modificación, pero en el del día 18 no se incluyó nada sobre el tema", ha manifestado la portavoz, que recuerda que el Rectorado de la Hispalense ha solicitado 34 plazas a la Junta de Andalucía de Profesores Ayudantes Doctores.

Si se convocan plazas y no está incluida la modificación, los PSI que ocupan esas plazas no pueden competir en igualdad de condiciones por mérito y capacidad, ya que "su docencia está castigada y devaluada en todos los baremos". Ha agregado Giráldez que el rector "sigue teniendo el ofrecimiento de la asamblea de contribuir a que esas y otras plazas se convoquen, y vamos a seguir solicitando tanto el amparo del Defensor del Pueblo Andaluz como de la Defensora de la Universidad, para que nos ayuden a conseguir salir de la precariedad y posibiliten la dignificación del colectivo".



UNIVERSIDAD DE SEVILLA

Aplicación informática para paralíticos cerebrales

ABC SEVILLA

Miembros del grupo de investigación «Tecnologías para la Asistencia la Integración y la Salud (TAIS)» de la Universidad de Sevilla (US) han diseñado una aplicación que tiene como objetivo el desarrollo y la medición de las capacidades de acceso al ordenador de personas afectadas con parálisis cerebral, tanto en edad infantil como adulta.

El trabajo ha sido realizado en colaboración con la Asociación de Personas con Parálisis Cerebral de Sevilla (Aspace) y el colegio público de Educación Especial «Directora Mercedes Sanromá», donde se han realizado una serie de pruebas con usuarios. Los investigadores Rafael Ca-

brera, Isabel Gómez y Alberto Molina esperan que los resultados de este trabajo permitan establecer líneas futuras de investigación encaminadas a que personas, que hasta ahora no han podido incorporar soluciones basadas en tecnología en su vida, estén en disposición de hacerlo, mejorando su autoestima e independencia.

«Dichas aplicaciones son más eficaces en funcionalidad que las comercialmente disponibles en el mercado, ya que se adaptan a las necesidades de los usuarios y además permiten la medida de parámetros importantes para el estudio de sus efectos», afirma la profesora Isabel Gómez.



Miembros del **grupo de investigación Tecnologías para la Asistencia la Integración y la Salud (TAIS) de la Universidad de Sevilla han** diseñado una aplicación que tiene como objetivo el desarrollo y la medición de las capacidades de acceso al ordenador de personas afectadas con Parálisis Cerebral, tanto en edad infantil como adulta.

El trabajo ha sido realizado en colaboración con la [Asociación de Personas con Parálisis Cerebral de Sevilla \(ASPACE\)](#) y el colegio público de Educación Especial Directora Mercedes Sanromá donde se han realizado una serie de pruebas con usuarios.

Los investigadores Rafael Cabrera, Isabel Gómez y Alberto Molina esperan que los resultados de este trabajo permitan establecer líneas futuras de investigación encaminadas a que personas que hasta ahora no han podido incorporar soluciones basadas en tecnología en su vida estén en disposición de hacerlo, mejorando su autoestima e independencia.

El inicio de estas actividades lo constituyo un proyecto denominado *Mejora de las necesidades educativas a través del juego*, planteado con motivo de la convocatoria de ayudas a programas de solidaridad y cooperación de la Universidad de Sevilla. Como su propio nombre indica, se trataba de dotar de recursos a las entidades mencionadas para que pudieran incorporar determinadas actividades lúdicas en su programa de trabajo diario. Esto supuso el inicio de una colaboración que ha permitido plantear la necesidad de un mayor nivel de implicación lo que ha conllevado el desarrollo de aplicaciones diseñadas especialmente para estos fines.

“Dichas aplicaciones son más eficaces en funcionalidad que las comercialmente disponibles ya que se adaptan a las necesidades de los usuarios y además permiten la medida de parámetros importantes para el estudio de sus efectos”, afirma la profesora Gómez.

El grupo TAIS ubicado en la [Escuela Superior de Ingeniería Informática](#) tiene una clara vocación de que las Tecnologías Asistenciales constituyan una faceta a considerar tanto en la investigación como en la formación de los futuros estudiantes de Ingeniería Informática. Por este motivo los docentes del grupo promueven entre sus estudiantes la realización de Trabajos Fin de Grado encaminados a dotar de soluciones tanto hardware como software a estos colectivos, en este sentido se ha incentivado este año la participación de los alumnos en esta actividades mediante la propuesta de un concurso, en el que se dotará de un premio al mejor de los trabajos planteados.

Información sobre el concurso: <http://seriousgamesblog.wordpress.com/concurso-2014/bases-del-concurso/>

0 votes, 0.00 avg. rating (0% score)

Related News

Me gusta { 0 } { 3 }

[Medio Ambiente organiza actividades para la conservación de los ecosistemas marinos en enclaves del litoral andaluz](#)

[La eliminación de España en el Mundial frena una posible expansión del gasto de 986 millones de euros](#)

[El índice de pobreza humana muestra el aumento de las carencias en renta y de la exclusión social durante la crisis](#)

[Diseñan nuevas moléculas fluorescentes que mejoran la visión interior de las células tumorales](#)

Leave a comment

(Required)

(Will not be published) (Required)

(Optional)

XHTML: You can use these html tags: <abbr title=""> <acronym title=""> <blockquote cite=""> <cite> <code> <del datetime=""> <i> <q cite=""> <strike>

- [Comments](#)
- [Categories](#)
- [Tags](#)

Silvia on [Un experimento con ratas demuestra que la dieta ‘Dukan’ aumenta el riesgo de padecer problemas de riñón](#)

Guillermo on [Puntualidad andaluza](#)

Razu on [Historia de Granada – Almohades y almorávides](#)

NATVERD on [El valor ambiental del caballo gallego de monte](#)

María on [Un estudio de la Universidad de Sevilla afirma que a los extranjeros les cuesta integrarse en la sociedad sevillana](#)



BACKSTAGE Luis Eduardo Aute, en Cajasol, y Mónica Naranjo, en Fibes, ofertas más que atractivas

De ciclos y de conciertos

VIERNES The Heredians, en La Caja Negra **MÚSICA ESPIRITUAL** Urban Gospel y Jesús Giles, en el Café Jazz Naima **SÁBADO** Los Escarabajos, en el Palco Café

Nico Salas
SEVILLA

La música sigue siendo protagonista en Sevilla y a los ciclos ya comenzados como Conciertos en los Jardines del Real Alcázar, Nocturama y Cicus 21º, **Flamenco en la Universidad de Sevilla**, se sumará en breve el cada vez más asentado Noches de la Bu-haira. Todos estos eventos al aire libre no merman la oferta en salas con programación estable, que este mes de junio luchan por ofrecer conciertos de calidad para competir con los grandes escenarios.

Comenzamos el recorrido de hoy viernes con el concierto que ofrecerá la banda The Heredians en La Caja Negra. Se trata de una banda que dejó muy buen sabor de boca en el recientemente celebrado Festival Territorios 2014.

Otras alternativas son David Pérez, que actuará en el Patio del Cicus, dentro del ciclo Flamenco en la Universidad, o Zinko, que lo hará en el Tejar de



La banda The Heredians, durante su actuación en Territorios. N. SALAS

Triana, calle San Jacinto.

Overbeat pisará las tablas de la Venta Pazo, en Sanlúcar la Mayor; Joe Lewis Elvis, con su espectáculo Elvis en Las Vegas, actuará en la terraza de Epheta, en los jardines del Prado, y la Sala Events, en el antiguo pabellón olímpico de la Exposición Universal Sevilla 92, ofrece un multiconcierto que contará con las bandas The Sastres y Route Pepe.

Para los amantes de la música espiritual, el Café Jazz Naima ofrece una actuación de Urban Gospel, y Jesús Giles comparecerá en el escenario del Casino Terraza.

Ya el sábado, la programación nos ofrece diferentes alternativas musicales como los conciertos de Renny Jackson en Café Bar Shangri; el de Los Escarabajos, en Palco Café, con su show Sgt. Pepper's Lonely He-

arts Club Band, o el de Cuarta Bemol en el Ateneo de Mairena del Aljarafe.

El flamenco tendrá su cuota de protagonismo en El farol, con Alba Lucera al baile, Kiko de Alcalá al canto y José María Tudela al toque; y en Sala Garufa con Jazmín Centeno al baile, Eduardo Hidalgo al canto y Guillermo Guillén a la guitarra.

La oferta continúa con la comparecencia de Taranbana's en Casa Raspu, y la de Fase Rem en el Centro Cívico Medina de Haro, en la Avenida Santa Lucía, Alcalá de Guadaíra.

Para finalizar la programación sabatina nos encontramos con dos eventos especialmente atractivos: el reencuentro con el público sevillano de Luis Eduardo Aute, que actuará en El Centro Cultural Cajasol, y la siempre esperada visita de Mónica Naranjo, que hará vibrar a los asistentes a su concierto en el Fibes, Palacio de Congresos y Exposiciones de Sevilla. ■

nicosalaseventos.blogspot.com/es/

Carmen del Toro



Lo que dicen y lo que hacen

Decía un día Rubén Sánchez que el mayor fraude estaba en los programas electorales y en parte tenía razón, sobre todo porque los políticos son representantes de lo público y en lugar de ser coherentes, simplemente les viene al pario cualquier incumplimiento tirando de la coyuntura económica, de la paz social o vete tú a saber qué frase o término utilizan para justificarse. Y viene todo esto por la polémica de las Sicav, que no por ser legales no son menos reprobables (un simple instrumento para defraudar, legalmente), como las preferentes o las subordinadas, productos financieros amparados en la ley que utilizaron vilmente unos cuantos desaprensivos para hacer ricos a sus cajas y dejar en la estacada a los inocentes ahorradores, ahora accionistas. Es decir, que las cosas pueden ser muy pero que muy legales pero pueden ser injustas e incluso llegar a ser ilícitas. La polémica está en que si dices que quieres más control sobre las Sicav porque pueden ser una vía de fraude, no puedes participar en ellas y menos, con dinero público. Y cada uno que se busque la almohada con la que mejor duerma su conciencia.

Sé que hay algunos políticos honestos e intuyo que muchos de los que ni siquiera se pronuncian tan vehementemente como lo hacen otros en medios o redes sociales, también deben de serlo. Pero es una suposición. En un sistema en el que se ha instaurado el no moverse para no perder la pensión (qué chollo la de Magdalena Álvarez) o la recolocación vaya usted a saber dónde, que alguien dimita porque ha hecho algo que va en contra de sus principios es una bocanada de esperanza. Una, que es cateta de pueblo y a mucha honra, disfruta con la gente que es capaz de decir lo que hace y hacer lo que dice, superando la hipocresía de la plaza en la que se habla de todos los chismes. Lo malo es que no abunda. Y lo peor es que estamos más que acostumbrados a que lo habitual sea que vaya por un lado lo que se dice y por otro lo que se hace. Y además, alardeando. En privado, tiene un pase, en la cosa pública, sí que es para dimitir. ■

En cartelera

Carmen Jiménez

(sevilacinefilia.com)

En este viernes que le queda a junio destacamos algunos estrenos sobre el papel de interés como el thriller de misterio, coproducción anglo-española, 'Mi

otro yo', de Isabel Coixet, sobre un robo de identidad y prácticamente de vida del que es víctima, o cree serlo, una adolescente. Se le ha reprochado abusar de ciertos clichés del género. Como la francesa, 'Foxfire', de Laurent Cantet, sobre una banda de chicas que se niegan a ser explotadas o

marginadas. No ha gustado, pero habrá que verla. Y se proyecta en V. O. S..

La norteamericana, 'El sueño de Ellis', vista en la Sección Oficial del Festival de Cine Europeo con su título original, 'The immigrant', de James Gray, mezcla drama, misterio y romance en la historia de una

joven polaca que busca en el Nuevo Mundo una esperanza que se verá defraudada. Como también lo hizo la propia película. Y, por último, la inglesa 'Occidente es Occidente', de Andy de Emmony, sobre las tribulaciones de una familia pakistaní en la Inglaterra de los 70. Ha gustado, en general.



el periódico digital más completo_

- ✓ La actualidad de tu ciudad al minuto
- ✓ Tu opinión es lo que más cuenta
- ✓ Emisión en directo de eventos
- ✓ Descarga gratuita en PDF del periódico
- ✓ Servicio de newsletter



O.J.D.: 7907
E.G.M.: 58000
Tarifa: 153 €
Área: 84 cm2 - 10%



Fecha: 26/06/2014
Sección: NOTICIAS
Páginas: 34

UNIVERSIDAD

Los alumnos del Máster de Arqueología irán a Itálica

Un grupo de 35 alumnos del Máster Interuniversitario de Arqueología, impartido por las Universidades de Sevilla y Granada, se han integrado al proyecto denominado ItalicUS y harán sus prácticas en Itálica.



Aeropuerto. Más de una treintena de niños de entre 3 y 12 años participaron ayer en una gymkana en el Aeropuerto. Conocieron de primera mano y de forma muy amena los procesos que sigue un pasajero desde que llega al edificio hasta que coge su vuelo. Esta actividad ha sido auspiciada por el Proyecto Búho, de la Universidad de Sevilla.



Visita



M. G.

Proyecto Búho organiza una 'gymkhana' infantil en el aeropuerto

Más de una treintena de niños de entre 3 y 12 años participaron ayer en una *gymkhana* en el Aeropuerto de San Pablo. Agrupados por edades, conocieron de primera mano, y de una forma amena, los procesos que sigue un pasajero desde que llega al edificio terminal hasta que coge su vuelo. La actividad se incluye dentro de los campamentos urbanos Proyecto Búho, organizado por la empresa GDS y la **Universidad de Sevilla**, que llevan una década en funcionamiento.

UN REMEDIO PARA COMBATIR LAS ALTAS TEMPERATURAS



El Servicio de Actividades Deportivas de la US ofrece muchas facilidades para acceder a sus instalaciones.

El Pase de día para disfrutar del SADUS

El Servicio de Actividades anima a toda la comunidad universitaria, así como a los invitados de los abonados, a gozar durante el verano

SADUS
SEVILLA

El Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla (SADUS) anima a disfrutar de las instalaciones del Complejo Deportivo Universitario Los Bermejales durante este verano. No hace falta desplazarse hasta la playa para pasar un magnífico día refrescante en piscinas y zonas deportivas, entre familia y amigos, y en una de las mejores instalaciones de Sevilla. El SADUS pone a disposición de los usuarios sin Abono ni Pase de temporada el pase de día. Teniendo este Pase de día, el usuario tendrá las mismas consideraciones y servicios que los poseedores del Pase de Temporada o Abono; es decir, acceder a las instalaciones del SADUS y poder disfrutar de ellas, aunque sólo durante una jornada. Además, esta temporada como novedad, los menores de 14 años que vengan con personas pertenecientes a la comunidad universitaria o sean invitados de abonados disfrutarán de

grandes descuentos; y, lo que es mejor, los menores de tres años accederán al CDU Los Bermejales de forma totalmente gratuita. Cabe recordar, sobre el precio del pase para adultos, que su emisión variará en función de la categoría a la que se pertenezca (comunidad universitaria o no), así como si el acceso es para las Instalaciones Exteriores o Abono.

En Los Bermejales

Para obtener este pase, tan sólo tiene que acercarse al SADUS, ubicado en la Avenida de Dinamarca s/n, en Los Bermejales, y en la oficina de Atención al Cliente hacerse con uno de ellos. Este proceso puede realizarse el mismo día que vaya a disfrutar de las instalaciones, en un proceso rápido y cómodo. Para más información sobre este pase, desde el SADUS animan a visitar la web del Servicio de Actividades en la dirección www.sadus.us.es. Pinchando en la pestaña 'Otros Servicios' del menú horizontal que encontrará en la portada de la web, y seguidamente en la pes-

taña 'Pase de día', accederá a más información sobre el mismo. Cabe recordar que dentro del Pase de día encontramos dos modalidades. Por un lado, Exteriores, indicado para aquellos que quieran disfrutar de las inigualables instalaciones del SADUS haciendo referencia a las pistas de tenis, fútbol sala, fútbol 11, pádel, rugby e incluso las pistas del Pabellón Multifuncional, donde se puede practicar varios deportes en cubierto: baloncesto, fútbol sala, etc. El otro Pase de día es el de Abonados, en el que los usuarios pueden disfrutar tanto de las pistas exteriores mencionadas anteriormente, como de la sala fitness, acudir a todas las clases que les apetezcan (aerobic, gap, aquagym, pilates, ciclo-indoor, mantenimiento, fitball-extreme... entre muchas otras), darse un baño relajante o nadar en la piscina y acabar el día en la sauna y el jacuzzi del edificio de piscina. ¿Quién no querría pasar un día así? En el Servicio de Actividades es posible y las instalaciones le están esperando.

SADUS HASTA EL PRÓXIMO 1 DE JULIO

Aporte de documentos de las Ayudas Deportivas

Los solicitantes de las Ayudas Deportivas SADUS ya pueden consultar en el apartado de Ayudas Deportivas la resolución de la Comisión General de Becas y Ayudas al estudio de la Universidad de Sevilla, por la que se publica la relación de solicitantes que tienen que aportar documentación o subsanar algún apartado de la convocatoria. Así, el plazo para la presentación de la documentación o para la subsanación de algún apartado de la solicitud será del 26 de junio al 1 de julio de 2014, ambos inclusive, teniendo que

presentar la documentación requerida en el Registro General Auxiliar de la Universidad de Sevilla (Pabellón de Brasil) o en el Registro General de la Universidad (Rectorado), pudiendo solicitarse previamente en el Servicio de Becas las aclaraciones que se estimen oportunas. A los interesados que no entreguen la documentación requerida, o no subsanen su solicitud en el plazo antes establecido, se les tendrán por desistidos de su petición, notificándose en la Resolución definitiva de la convocatoria.



El plazo para la presentación o subsanación termina el 1 de julio.

MODIFICACIÓN CDU LOS BERMEJALES

Atención al Cliente cambia su horario en el verano

Con motivo de la nueva temporada de verano, el Servicio de Actividades Deportivas de la Universidad de Sevilla cambia su horario de atención al cliente durante los meses de julio y agosto. Así, desde el lunes 2 de julio, la oficina situada en el Complejo Deportivo Universitario de Los Bermejales tiene un nuevo horario de 09:00 a 13:45 horas y de 15:00 a 19:45 horas. En este sentido, durante el turno de tarde los usuarios serán atendidos en el mostrador de piscina, donde únicamente podrán gestio-

nar la renovación de abonos, los pases de días, alquileres de pista y, en la medida de lo posible, información general. Asimismo, durante el mes de agosto, tanto en horario matinal como vespertino, el mostrador de Atención al Cliente será el ubicado en el edificio de piscinas. No obstante, los usuarios podrán seguir gestionando sus reservas, inscripciones o renovaciones a través de la Oficina Virtual de la página web del SADUS, www.sadus.us.es, abierta los 365 días del año las 24 horas del día.



... Y ADEMÁS

► **Teatro.** La Fundación presenta desde hoy al domingo la comedia musical 'Cabaret desahuciado', interpretado por Diana Civila y Lola Botello. El género de cabaret rescata para recuperar la crítica a esta época. Viernes y sábado a las 21 horas y domingo a las 20 horas. En la Casa de la Moneda (calle Habana).

► **Música.** El domingo tendrá lugar el concierto de clausura del II Ciclo 'La Ópera es Cosa de Niños' donde a través de personajes operísticos como Carmen, Figaro o Papageno se enseña los secretos de la ópera a través de conocidas arias. Será a las 12 horas en el Centro Cultural Cajasol (C/Laraña, 4. Sevilla). Entrada libre hasta completar aforo.

► **Teatro.** El Palacio de los Marqueses de la Algaba, detrás del mercado de la calle Feria, presenta hasta el sábado 'Amphitruon', producción de la compañía La Imperdible basada en la obra de Plauto. A las 22 horas. Las entradas, a 14 euros, se compran en la taquilla o por internet en entradas.com.

► **Música.** Fernando Velázquez, que dirigirá a la Orquesta Sinfónica de Sevilla en el Maestranza el jueves, pronunciará una conferencia el lunes 30 de junio a las 18 en el CICUS (c/Madre de Dios, 1), bajo el título «Composición y producción en el cine» sobre el papel que juega la composición musical en la producción cinematográfica.

► **Música.** El espacio cultural La Casa Ensamblá (calle Clavellinas, 14) ofrece hoy a las 21.30 horas el concierto del cuarteto neoyorquino John Egizi's Quartet liderado por el joven trombonista californiano John Egizi. Aportación de 5 euros y gratis para socios de Assejazz.



PLAN PARA HOY

PREMIOS

Acampada entomológica en la Casa de la Ciencia

Activamentes organiza una acampada en los jardines del Pabellón de Perú donde los más pequeños imitarán una expedición entomológica. Desde las ocho de la tarde a la medianoche, los niños conocerán las técnicas de captura de insectos, pero también otros conceptos como las fases lunares y la contaminación lumínica.

► Avenida María Luisa. 20:00

21 GRADOS

Flamenco de la mano de David Pérez en el Cicus

Actuación del bailar David Pérez junto al cantaor Jeromo Segura y el guitarrista Manuel de la Luz.

► C/ Madre de Dios, 1. 22:30.
Precio: 15 euros en taquilla

LA CINEMATECA

Última sesión del ciclo de cine La Gran Guerra

Proyección de la película *La France*, de Serge Bozon. En versión original con subtítulos.

► IES Martínez Montañés. C/ Fernández de Ribera, 17. 19:45



Dirección de Comunicación

COMUNIDAD UNIVERSITARIA



Un grupo de conductores, haciendo cola ante uno de los nuevos expendedores de la zona azul

MILLÁN HERCE

Los universitarios piden hoy que no se les aplique la zona azul

► El Cadus reclamará a Movilidad facilidades en el transporte y tarjetas de residentes ante el «claro perjuicio»

ABC
 SEVILLA

Una representación del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) se reúne esta mañana con los responsables de Movilidad del Ayuntamiento para reclamar a la corporación local facilidades para el transporte estudiantil, después de haberse concluido los trabajos para poner en marcha la ampliación de la zona azul en algunos enclaves de la ciudad con facultades y mucha actividad estudiantil, como Enramadilla, Pirotecnia, Cartuja, Ma-

carena o también Nervión. En este sentido, el órgano ha registrado un escrito dirigido al director general de Movilidad, Miguel Ángel Ruiz Frutos, en el que le reclaman la paralización del proceso de instauración de la zona azul en los aparcamientos en superficie. En el documento, al que tuvo acceso E.P., se incide en que, en caso contrario, sería de interés para los estudiantes cuyos campus se sitúan en zonas afectadas por el proyecto municipal que se les concediera acreditaciones de residentes, al entender que la zona azul constituye un «claro perjuicio» para estos

Enramadilla, Nervión... Los estudiantes ya pidieron «medidas compensatorias» en diciembre para paliar la aplicación de las tarifas

alumnos. Con críticas a la «poca información» y «secretismo» con los que el asunto se está llevando a cabo «tanto de cara al estudiantado como de cara a la ciudadanía», el Cadus recordaba que el pleno del órgano estudiantil ya se pronunció en diciembre negativamente, exigiendo «medidas compensatorias para paliar su aplicación».

Frente común PSOE-IU

En el ámbito más político, los dos grupos de la oposición municipal, PSOE e IU, han hecho ya frente común junto al sindicato CC.OO, y trabajadores afectados por la nueva zona azul para reclamar su paralización. Los portavoces de ambos grupos y representantes del sindicato mantuvieron ayer un encuentro, de hecho, para exigir la paralización de las nuevas plazas y la búsqueda del consenso con las personas afectadas.



Los universitarios piden pase de residentes para la zona azul y un bonobús especial

SEVILLA

Una representación del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) se reunirá hoy con responsables de la Dirección General de Movilidad del Ayuntamiento de Sevilla para reclamar a la Corporación local facilidades para el transporte estudiantil, tras la ampliación de la zona azul en los alrededores de algunas facultades como las ubicadas en la Cartuja, Reina Mercedes, Nervión o Macarena. El Cadus ha registrado un escrito dirigido al director general de Movilidad, Miguel Ángel Ruiz Frutos, en el que le reclaman la paralización del proceso o que se conceda a los alumnos acreditaciones de residentes, al entender que la zona azul constituye un «claro perjuicio» para ellos por el

sobrecoste añadido que supondrá en una situación de «recortes de becas y subidas de tasas, que no hacen más que agravar la precariedad económica del conjunto de los estudiantes». Recuerda además que no todos los estudiantes tienen bonificado el transporte urbano de los autobuses o el metro, por lo que pide «un bono universitario», al tiempo que solicita mejorar la comunicación de las líneas C1 y C2 a la Cartuja y los aparcamientos para bicis «pues son cada vez más los estudiantes que usan este medio de transporte».

El órgano estudiantil critica, en su escrito al que ha tenido acceso Europa Press, la «poca información» y «secretismo» del Ayuntamiento con este asunto, ante el que el Pleno

del Cadus ya se pronunció en contra.

La falta de diálogo ha sido también criticada que también ha recibido por parte de la oposición municipal de PSOE e IU y el sindicato CCOO, que han constituido un «frente común» contra una iniciativa en la que solo ven «voracidad recaudatoria» por parte del Ayuntamiento, al que reclaman que «abandone el proyecto tal como está planteado y Zoido se siente con las partes afectadas, como son vecinos, trabajadores (principalmente del Hospital Virgen del Rocío) y estudiantes y se abra un proceso de diálogo en el que todos salgamos beneficiados».

El debate de la zona azul llegará hoy al Pleno municipal a través de

las mociones de la oposición si bien desde el Gobierno local, el delegado de Seguridad y Movilidad, Juan Bueno, dijo ayer que mantiene una «política de mano tendida para todos los colectivos y trabajadores que quieran acercarse a nosotros para llegar a un acuerdo con ellos».

No obstante, Bueno recordó que en la Junta Municipal del Distrito Sur «ha sido retirada por los votos de los ciudadanos la propuesta para la supresión en Bami de la zona azul» e insistió en que considera «sorprendente» la oposición de PSOE e IU y su acusación de la «votación recaudatoria de las 7.000 nuevas plazas de zona azul implantadas «cuando ellos cuando gobernaban eran los que pretendían llenar Sevilla con el triple».



Sindicatos, estudiantes y oposición se unen contra la ampliación de la zona azul de Sevilla

M. M., Sevilla

Los representantes sindicales de CC OO de los trabajadores de 22 empresas afectadas por la ampliación de la zona azul en Sevilla y los del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) se reunieron ayer en Sevilla con los portavoces de los grupos municipales de PSOE e IU, Juan Espadas y José Manuel García, y acordaron exigir la paralización de las nuevas plazas de aparcamientos en superficie y la búsqueda del consenso con los afectados.

El Ayuntamiento puso en fun-

cionamiento, el pasado día 18, 3.173 nuevas plazas de zona azul que se suman a las 4.112 que existían con anterioridad. Días antes de esa fecha vecinos y trabajadores, especialmente de la zona de Bami, protestaron por una decisión que consideran “meramente recaudatoria”.

Tanto los representantes de los trabajadores afectados por la creación de nuevas plazas, unos 20.000, como los de los estudiantes, unos 40.000, le han pedido al Consistorio que les explique cuál es su plan de movilidad para cada una de las zonas en las que se ha

implantado la zona azul por primera vez: Macarena, Bami, Pirotecnia y Luis Montoto.

“La medida le causa un grave perjuicio económico a muchos trabajadores cuyo sueldo no supera los mil euros y que, además, tendrían que abandonar su puesto cada dos horas para poner más dinero en el parquímetro, algo que es inviable”, comentó ayer el secretario general de CC OO en Sevilla, Alfonso Vidán.

Tanto Espadas, como García han presentado mociones para que el gobierno de Juan Ignacio Zoido elabore un plan de movili-

dad en el que puedan opinar todos los sectores afectados: trabajadores, estudiantes, vecinos, comerciantes y usuarios del Hospital Virgen del Rocío. Además, IU pedirá en el pleno que se celebra hoy la convocatoria de referendos en los barrios afectados.

“La zona azul debe ser un instrumento al servicio de la estrategia de movilidad, no un mero plan recaudatorio. La sociedad que gestiona el servicio, Aussa [participada en un 51% por el Ayuntamiento] prevé que recaudará cuatro millones de euros en solo tres años”, apunta Espadas.



MANUEL GÓMEZ

Un afectado coloca un cartel de protesta en un establecimiento de Bami.

Movilidad tiende la mano para buscar soluciones en la zona azul

● El Ayuntamiento alega que negociará con quienes presenten sus propuestas ● Los trabajadores y la oposición crean un frente

Redacción

La ampliación de la zona azul en la capital sigue siendo un tema por resolver. Las protestas continúan y se ven pocos visos de solución, a pesar de que el Ayuntamiento de Sevilla insistió ayer en su "política de mano tendida" para llegar a un acuerdo con los afectados que critican la medida.

En concreto, según explicaron fuentes municipales, se negociará con todos los colectivos y afectados que se dirijan al gobierno municipal y, como ejemplo, hicieron referencia a los trabajadores de los hospitales de Bami, a los que se

les pidió, hace un mes, desde Movilidad que presentasen una propuesta concreta de sus necesidades y, al parecer, nunca lo hicieron. Según fuentes de dicha delegación también se cerró un acuerdo con los comerciantes de Bami y, en estos momentos, se está a la espera de concretar cuántos necesitarán el abono.

Desde el gobierno local se afeó ayer que los afectados presenten sus protestas ante la prensa y no en los despachos municipales. Y, una vez más, el delegado de Movilidad, Juan Bueno, criticó ayer la estrategia de la oposición en esta polémica: "Resulta sorprendente

escuchar al PSOE y a IU cómo defienden la supresión de la zona azul, cuando ellos cuando gobernaban eran los que pretendían llenar Sevilla con el triple de la propuesta planteada por el PP de zona azul".

Tanto el PSOE como IU se unieron ayer en un frente común, junto con el secretario general de CCOO en Sevilla, Alfonso Vidán, a una representación sindical de los trabajadores afectados por la zona azul. Esta plataforma mantuvo ayer un encuentro para exigir la paralización de las nuevas plazas y la búsqueda del consenso con las personas afectadas, una postura que se contradice con la política de mano tendida que defendió ayer el PP. Según el sindicato, sólo en Bami los empleados afectados ascienden a 15.000 personas. Y recordó que, además, en su momento el Consejo Económi-

NUEVAS ÁREAS

Zona	Plazas
ZONA AZUL	
Macarena	199
Luis Montoto	422
Viapol	100
Pirotecnia	516
Bami	1.184
ZONA MAR	
Luis Montoto	172
Pirotecnia	203
Bami	247
ZONA VERDE	
Luis Montoto	82
Pirotecnia	85
Bami	475
Total	3.685

co y Social de Sevilla (CESS) ya manifestó por unanimidad "el rechazo a estas medidas, del modo en el que se están haciendo, especialmente porque se hace sin contar con los afectados".

Igualmente, Espadas consideró "triste" que la iniciativa política "más importante" de los tres años de mandato de Zoido sean "las casi 8.000 plazas de zona azul en Sevilla, que generarán un efecto directo en los bolsillos de los ciudadanos". Así, apuntó que Zoido dice que "ha consensuado y convenido a los vecinos, pero una muestra evidente de sus mentiras está aquí", e instó al alcalde a que sea "capaz de rectificar" en el Pleno, porque "así acertará al no estar consensuado".

La decisión, según el PSOE, "no

Sólo en Bami hay 247 plazas que los vecinos no pueden ocupar hasta las 2 de la tarde

Los afectados critican también que sólo se expida una tarjeta de residente por domicilio

ha sido justificada por estudios de movilidad. En la misma línea, el portavoz de IU insistió en que las plazas de zona azul tienen que corresponder a políticas de movilidad: "Zoido enmarca la zona azul en su voracidad recaudatoria, como un instrumento para conseguir más dinero de los sevillanos".

De las 3.685 plazas nuevas de zona azul, 622 se califican como de Muy Alta Rotación (MAR), lo que significa que los residentes no pueden aparcar usando el bono de 80 euros al año hasta las 14.00. Según criticó ayer la oposición, es el precio por hora más caro (1,25 euros) y el tiempo máximo de aparcamiento es de sólo 60 minutos. En Bami, donde el horario de MAR es de 8.00 a 14.00, hay 247 plazas y, entre otras, están las de la plaza Rafael Salgado, residencial e interior. Los afectados también han criticado que sólo se expida una tarjeta de residente por domicilio.

No obstante, Juan Bueno reiteró ayer que hay consenso y que en la junta municipal del distrito Sur fue retirada la propuesta para la eliminación de esta medida gracias al voto de los vecinos. El debate seguirá hoy en el Pleno.

Los universitarios reclaman hoy soluciones al transporte

Una representación del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) se reunirá hoy con la dirección general de Movilidad del Ayuntamiento de Sevilla al objeto de reclamar facilidades para el transporte estudiantil, después de haberse concluido los trabajos previos al comienzo de la ampliación de la zona azul. En este sentido, el órgano ha registrado un escrito dirigido al director general de Movilidad, Miguel Ángel Ruiz Fru-

tos, en el que le reclaman la paralización del proceso. En el documento, al que ha tenido acceso Europa Press, se incide en que, en caso contrario, sería de interés para los estudiantes cuyos campus se sitúan en zonas afectadas por el proyecto -Cartuja, Bami, Nervión o la Macarena, principalmente- que se les concediera acreditaciones de residentes, al entender que la zona azul constituye un "claro perjuicio" para estos alumnos. Con críticas a la "poca infor-

mación" y "secretismo" con los que el asunto se está llevando a cabo "tanto de cara al estudiantado como de cara a la ciudadanía", el Cadus recuerda que el Pleno del órgano estudiantil ya se pronunció en diciembre negativamente, exigiendo "medidas compensatorias para paliar su aplicación". Y es que los estudiantes aseguran ser conscientes del sobreprecio añadido que supone la implantación de zona azul en la situación de "recortes de becas y subidas

de tasas, que no hacen más que agravar la precariedad económica del conjunto de los estudiantes". El Cadus recuerda, asimismo, que no existen ventajas económicas para la totalidad de alumnos de la Hispalense en cuanto al uso del transporte público de la ciudad se refiere, ni para los transportes urbanos municipales (Tussam) ni para el metro, por lo que piden un bono universitario para el uso de estos vehículos, "accesible a todos los estudiantes de la US". También

han solicitado mejorar la comunicación de los autobuses urbanos con la Cartuja, acercar más la señalización de "ceda el paso" y semáforos de las paradas del C1 y C2 a la Escuela Técnica Superior de Ingeniería -"muchos usuarios ignoran los que ya hay y se llegan a dar situaciones de peligro"- y mejorar las dotaciones de aparcamientos para bicicletas, "pues son cada vez más los estudiantes que usan este medio de transporte para paliar las deficiencias del transporte público", y las condiciones del carril bici.



Francisco Artacho, ayer, durante la presentación del plan en Priego.

M. G.

Los hoteles Villas de Andalucía se promocionarán en 15 países

- La Junta pone en marcha un plan de comercialización para impulsar su rentabilidad
- Se celebrarán 70 acciones de promoción

Laura Serrano PRIEGO

La Consejería de Turismo y Comercio presentó ayer en Priego de Córdoba el plan de comercialización que pondrá en marcha dirigido a los hoteles Villas de Andalucía, estrategia que se desarrollará en el periodo 2014/2016 y tiene como meta fundamental incrementar la ocupación y la rentabilidad de los establecimientos que componen la red. Hasta en 15 mercados diferentes se proyectará este producto turístico. El director gerente de Turismo Andaluz, Francisco Artacho, subrayó la "apuesta decidida de la Junta por el relanzamiento de estos alojamientos, como oferta de calidad y elemento dinamizador de la economía de los municipios y comarcas".

Artacho puso en valor las Villas de Andalucía como patrimonio público, tras atravesar "una complicada situación en años anteriores", de modo que ahora desde el Gobierno andaluz se pretende llevar a cabo "un

cambio sustancial que modernizará y hará más eficiente su gestión para mejorar sus ingresos e incrementar su rentabilidad".

La red de Hoteles Villas de Andalucía está compuesta por las instalaciones de Bubión, en la Alpujarra granadina; Laujar, en el término municipal de Laujar de Andarax (Almería);

Artacho subraya la apuesta de la Junta por el relanzamiento de estos alojamientos

Cazorla, en la provincia de Jaén; la Villa Turística de Priego de Córdoba, que acogió la presentación del plan ayer, y la de Grazalema (Cádiz).

En este sentido, argumentó que el plan se enmarca en el proceso de revitalización de la red impulsado en la presente legislatura, en el marco del cual ya se acometió la reapertura de

la Villa de Grazalema (Cádiz) y una serie de medidas de mejora en diversas instalaciones.

Las actuaciones que desarrollarán, presentadas ayer a un centenar de profesionales del sector turístico y medios especializados, tratarán de incrementar el nivel de ocupación y los ingresos medios generados por cada turista alojado, reducir la estacionalidad y hacer de la red un producto de referencia, singularidad y calidad. Otros objetivos son la elaboración de nuevos productos que integren servicios y actividades con vinculación local, potenciar el funcionamiento en red de los cinco hoteles villas a través de una estrategia común, mejorar su posición en el emisor nacional y profundizar en mercados internacionales.

De este modo, se plantean unas 70 acciones de promoción y apoyo a la comercialización, que se llevarán a cabo en alrede-

El plan se presenta en el hotel Villa de Priego ante un centenar de profesionales del sector

M. G.

dor de una quincena de países y que abarcan la participación en ferias y encuentros del sector, campañas en medios, contactos con intermediarios, mejora de instalaciones o la organización de actividades en las villas.

La estrategia *on line* también contará con una especial atención, a través de acciones en la red que refuercen la nueva imagen de estos establecimientos, como la mejora de su presencia web, planes en redes sociales y la interacción con los potenciales clientes para que compartan sus experiencias.

Por otra parte, se dio a conocer la nueva campaña de comunicación específica para la promoción de los Hoteles Villas de Andalucía, diseñada por la agencia junior La Huerta como ganadora de la **experiencia De la clase a la cuenta, organizada por la Universidad de Sevilla**. Esta actividad, que este año cumplía su decimonovena edición, permite a alumnos de la de la Licenciatura de Publicidad y Relaciones Públicas tener su primer encuentro con un cliente real, para el que trabajan en grupos organizados en pequeñas agencias.

La nueva creatividad de la red, que se desarrolla bajo el lema *Viajes de Vuelta*, está inspirada en el retorno a lo esencial, a través de un concepto vivo y atemporal que incide en aspectos como la autenticidad y la diversidad de experiencias que ofrece el interior de Andalucía, con un mensaje que invita a repetir la visita a los establecimientos que componen la red.



Una de las calles de la villa de Priego.

M. G.

INICIATIVA CULTURAL

Juan Parejo

Un nuevo museo para recordar a la comunidad hebrea sevillana medieval, acogiendo su memoria y dando un nuevo enterramiento a los restos funerarios exhumados de su cementerio en las excavaciones arqueológicas para que regre-

● El Ayuntamiento estudia una propuesta para crear en los Jardines de Murillo un espacio en el que recordar el pasado sefardí de la ciudad

‘LA CASA DEL SUEÑO’

sen a su lugar tradicional. Con esta filosofía nace *La Casa del Sueño*, propuesta presentada por el arquitecto sevillano **Fernando Amores** y por la museóloga israelí Renée Sivan, para recordar el pasado sefardí de la ciudad de Sevilla y restituir la memoria de los judíos sevillanos. El Ayuntamiento se encuentra estudiando este proyecto que sumaría un nuevo atractivo turístico a la ciudad y la enfocaría hacia la comunidad hebrea y su turismo. Para ello, se hace necesaria una colaboración público-privada que permita musealizar el espacio que se ha propuesto.

El museo hebreo de Sevilla



JUAN CARLOS MUÑOZ

La Casa del Jardiner Mayor es el lugar propuesto para instalar el museo.

El propio delegado de Turismo del Ayuntamiento, Gregorio Serrano, informó el pasado miércoles que manejaban una propuesta para “poner en valor” los restos del cementerio sefardí hallado durante la construcción, a mediados de los 90, del aparcamiento subterráneo de la calle Cano y Cueto, como publicó ayer este periódico. El proyecto que maneja el Ayuntamiento va mucho más allá de recuperar esos restos que fueron exhumados y ahora se encuentran almacenados en el Museo Arqueológico. *La Casa del Sueño* se presenta con los objetivos de

“informar sobre el pasado judío de la Sevilla medieval”, “servir de punto de información sobre la comunidad sefardí”, “restituir la memoria de los judíos sevillanos”, “servir de lugar de reflexión sobre la convivencia de los pueblos y los credos”, “transmitir emociones sobre la memoria, la identidad y el olvido” y “renovar y dignificar el sentido del entorno como cementerio hebreo histórico”.

Para materializar este museo se ha elegido la llamada Casa del Jardiner Mayor, una edificación de 156 metros cuadrados que se encuentra aislada en el extremo nor-

te de los Jardines de Murillo. Se trata de una edificación de estilo regionalista, obra de Juan Talavera, de propiedad municipal y adscrita a la Delegación de Parques y Jardines. Los creadores del proyecto resaltan su importancia: “Esta propuesta nos parece funda-

El espacio elegido es la conocida como Casa del Jardiner Mayor, en los Jardines de Murillo



FUENTE: Proyecto La Casa del Sueño. GRÁFICO: Depto de Cartografía.

mental por el valor simbólico que ofrece. Tras la expulsión de su patria hace siglos, Sevilla les dota ahora de una casa propia, acogidos como vecinos. Esta casa ha de ser física y espiritual a la vez”.

Otro de los pilares del proyecto es el de recuperar el sentido de cementerio para el área funeraria medieval. *La Casa del Sueño* acogería en su entorno inmediato de los jardines las inhumaciones de los restos hallados en las excavaciones arqueológicas recientes. “Los jardines perimetrales exteriorizarían de algún modo —a concretar en el proyecto museográfico— las nuevas tumbas que se inhumarían en el área. Los criterios y rituales de la nueva inhumación de restos habrían de estar asesorados por autoridades religiosas”.

El proyecto no relata de manera pormenorizada la propuesta museográfica por no conocerse en detalle las características de la edificación que se ha seleccionado, pero sí se recoge cómo deberían ser las líneas maestras: “*La Casa del Sueño*, como museo conmemorativo de la comunidad judeo-sevillana, ha de ser el lugar donde se exhiba información sobre la historia de la comunidad, del contexto socio-político, reconstrucciones virtuales del barrio, de su cementerio, o de edificaciones relevantes. Asimismo, puede recoger objetos procedentes de las excavaciones arqueológicas del barrio, pasadas y futuras, y otros elementos, como los sellos judíos de la colección arqueológica municipal”. También se propone re-

partir folletos o guías on-line sobre el patrimonio judío existente en el barrio. El proyecto identifica como fundamental el retorno a Sevilla de la lauda sepulcral de R. Salomo ben Abraham, propiedad del Arqueológico sevillano y actualmente depositada en el Museo Sefardí de Toledo, “donde pasa desapercibida en el patio”. También se propone incorporar en el museo la audición ambiental de romanzas sefardíes o aprovechar las nuevas tecnologías para desarrollar “propuestas ági-

Un nuevo atractivo para la oferta turística

La oferta turística de Sevilla se vería potenciada con la iniciativa *La Casa del Sueño* que estudia el Ayuntamiento. Actualmente, los vestigios judíos de la ciudad se circunscriben a recuerdos en el nomenclátor, como las calles Levies, Judería, Jamerdana o Susona, a algunos pequeños espacios museísticos, como el que se encuentra en el Palacio de Altamira, a restos de la cerca, a vestigios de la sinagoga hallados en Santa María la Blanca o a los restos exhumados del cementerio. Hace un par de años, el Ayuntamiento de Sevilla ya se incorporó a la red de juderías de España, Caminos de Sefard, editando un folleto informativo bajo el lema *La Ruta de los Levies. Las raíces de Sefard*.

les y atractivas de comunicación social sobre cualquier aspecto”.

La denominación de *La Casa del Sueño* ha sido elegida por ser “parte sustancial del contenido emocional que se le añade al museo”.

Con ello, “se afirma el carácter y sentido de hogar y residencia”, además de identificar el sueño “con la muerte en el sentido de descanso de los difuntos hebreos a los que protege y evoca la edificación”. El

sueño también se relaciona con “el sueño del pueblo judío”, el tradicional de vivir en paz en las distintas patrias en que fueron quedando; el perenne de volver a su tierra prometida”. Igualmente, se evoca el sentido bíblico del término sueño, “muy próximo y recurrente ya que, según la tradición y los textos bíblicos, Yahvé lo usaba para ponerse en contacto con el hombre”.



Sello de la comunidad hebrea de Sevilla (S.XIV) que existe en el British Museum.



Dirección de Comunicación

EDUCACIÓN



La Junta congelará el precio mínimo de las tasas universitarias

► El PP le recuerda la deuda de 650 millones que tiene con las universidades

ABC
 SEVILLA

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, anunció ayer que la Junta congelará de cara al próximo curso 2014-2015 el precio de las tasas de los grados universitarios y también que reducirá un 15 por ciento el coste de la primera matrícula en los másteres.

Así lo indicó Díaz durante su intervención en la sesión del control al gobierno en respuesta al portavoz parlamentario del PP-A, Carlos Rojas, quien destacó por su parte tras conocer esta iniciativa, que la presidenta acostumbra a hacer anuncios «estrella» durante los plenos para «intentan tapar toda la corrupción» y luego los anuncios «se quedan en nada».

No obstante, el dirigente popular aprovechó este anuncio para reclamar a la presidenta de la Junta que pague la deuda de 650 millones de euros que el Gobierno andaluz tiene adquirida con las universidades andaluzas y que está «poniendo en peligro» a estas instituciones.

Posteriormente, Díaz le contestó a Rojas que la Junta de Andalucía ha decidido llevar a cabo esta medida porque responde a la demanda de los estudiantes. Además, también criticó que el PP-A no aproveche la ocasión para mostrar su apoyo a la Junta de Andalucía cuando se trata de decisiones como ésta.

Como se recordará, el pasado 9 de junio el Consejo Andaluz de Universidades (CAU), informó favorablemente del proyecto de decreto de tasas académicas y de titulaciones de las universidades de Andalucía para el curso 2014-2015, que recoge el mantenimiento del precio del crédito en el mínimo de la horquilla que establece el Gobierno central para estos estudios y reduce un 15 por ciento la primera matrícula de los másteres.

Precios mantenidos

En concreto, según indicaba la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo en una nota, el borrador de la nueva norma, que debe ser aprobado en las próximas semanas en una reunión del Consejo de Gobierno, contempla mantener en el mínimo posible el precio de los estudios de Grado, que seguirá siendo único para todas las ramas del conocimiento, a la vez que propone una reducción de un to-

«Su líder todavía está en garantía»

La presidenta de la Junta arremetió durante su intervención contra el presidente del PP-A, Juanma Moreno, afirmando que los populares están «divididos y descontentos» con su máximo dirigente. «No tengan problemas con su líder, todavía lo tienen en garantía, si no sirve lo cambian y, además, le devuelven el dinero», recomendó con sorna Susana Díaz mirando a la bancada popular. La presidenta respondió así a un ataque del portavoz parlamentario del PP-A, Carlos Rojas, quien aseguró que este periodo de sesiones se ha caracterizado por «la inestabilidad, la pasividad, la confrontación y más corrupción. Nunca ha habido tanta inestabilidad en Andalucía como desde que usted es presidenta», apuntó Rojas, quien le acusó de dar «un ritmo de tortuga» a la Junta cuando necesita «la máxima revolución», poniendo como ejemplo de ello que, a estas alturas de la legislatura, sólo se hayan aprobado dos leyes.

tal del 15,5 por ciento en las primeras matrículas para los másteres universitarios. El CAU ha mostrado su consenso a que el precio público para las titulaciones de Grado no crezca por encima del IPC, manteniéndose en una cuantía única para todas las titulacio-



Carlos Rojas, portavoz del PP, ayer en el Parlamento

FIRMA FOTO

nes, sin distinguir el grado de experimentalidad, y en el mínimo de la horquilla fijada por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte -entre el 15 y el 25 por ciento del coste de la enseñanza-.

Junto a ello, se reduce por segundo año consecutivo el precio del crédito de los másteres, fijándose para el próximo curso un descenso en torno al 15,5 por ciento. Esta disminución es producto de la reducción de los cos-

tes, gracias a una mayor demanda por parte de los primeros egresados de Grado tras la adaptación al Espacio Europeo de Educación Superior. Además entre las novedades anunciadas de cara al curso académico que comenzará el próximo mes de septiembre, también se ha orientado la oferta de másteres para dotarla de una mayor proximidad a los requerimientos del mercado laboral, especialmente en aquellos sectores prioritarios en Andalucía.



► EDUCACIÓN

La Junta confirma que se congelan las matrículas universitarias y baja el máster

SEVILLA

La presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, confirmó ayer la «congelación» el próximo curso del importe del precio de las matrículas de grado, así como una bajada del 15,5 por ciento de las primeras matrículas de los máster universitarios. Díaz formalizó este anuncio durante la sesión parlamentaria de control al gobierno, en la que hizo un balance del periodo de sesiones que está a punto de finalizar.

Subrayó que esta iniciativa, como otras promovidas por su gobierno, la están haciendo «sin la ayuda» del Ejecutivo de la nación e incluso, a veces, con «un bochornoso boicot».

El portavoz del PP, Carlos Rojas, dijo –en tono irónico– que se trata de «otro anuncio estrella» que luego «se queda en nada», y denunció que la Junta está «poniendo en peligro» a las universidades andaluzas porque «les deben 650 millones de euros».

Los rectores andaluces pidieron en bloque a la Junta de Andalucía en el mes de abril una revisión de los precios de los másteres. La fuerte competencia en este segmento de la oferta universitaria pero, sobre todo, los gravísimos problemas económicos de las familias hacían necesaria una revisión del precio de las matrículas a juicio de los máximos responsables académicos. En este curso que ya está a punto de terminar, el precio del crédito de un master que habilita para el desempeño de una profesión está en 19,5 euros. A esta cantidad es a la que hay que aplicarle en 2014/2015 una bajada del 15,5%, lo que colocará el precio del master en 16,5 euros.

La Complutense pide un adelanto de ocho millones a la Comunidad para las nóminas

► El consejo de gobierno aprobó ayer, de manera urgente, esta medida por un «problema de liquidez inmediato»

ADRIÁN DELGADO
MADRID

Las arcas de la Universidad Complutense de Madrid (UCM) viven prácticamente a golpe de improvisación. Así se desprende de la petición de un adelanto de 8 millones de euros que ha realizado a la Comunidad de Madrid para garantizar el pago de las nóminas de junio. Ayer, el Consejo de Gobierno aprobó conceder ese anticipo finalista al presupuesto de la universidad madrileña para asegurar que los profesores cobren al final de este mes.

Así lo anunció el consejero de Presidencia, Justicia y portavoz del Gobierno regional, Salvador Victoria, que señaló que la Complutense está pasando por «un problema de liquidez inmediato» y que eso «está poniendo en riesgo el pago de las nóminas a sus profesores y empleados».

La UCM arrastra desde hace años una deuda que ronda los 150 millones de euros, que ha lastrado su funcionamiento normal. A ello contribuye negativamente sus dimensiones: más de 5.000 docentes, tres campus distanciados entre sí, multitud de edificios... Su imagen se ha deteriorado bruscamente en la última década por los escándalos, la antigüedad de sus instalaciones y la «escasez presupuestaria» que ha denunciado en reiteradas ocasiones su rector, José Carrillo.

Desde la Universidad -que ha llevado a cabo un plan de eficiencia desde 2011 para ahorrar- explican que este anticipo solicitado al Gobierno regional para atender a gastos corrientes «es una operación habitual que se realiza en los meses de tensión de tesorería». Una tensión que ha explotado justo antes de que el personal de la Complutense cobre la nómina y la paga extra del verano.

Previsto en la Ley

En ese sentido, aseguran que a lo largo del año hay meses «valle» y otros de «tensión de caja». «Actualmente se trata de uno de esos periodos y que luego se compensa con el abono de matrículas, donde se suele producir superávit», explicaron desde la Complutense a Ep. «Los gastos son fijos pero los meses son variables en situación de tesorería», recalcaron las mismas fuentes, para apuntar que este anticipo lo permite expresamente la propia normativa de la Comunidad.

Así quedó recogido en la Ley de Presupuestos de 2014, que prevé que el



El rector de la Universidad Complutense, José Carrillo, en su despacho

JAIME GARCÍA

El «mal trago» de una histórica universidad

Desnudos integrales de las feministas

Un grupo de alumnas de la llamada «Asamblea Feminista de la Universidad Complutense» se desnudó, el pasado 14 de marzo, en pleno Rectorado, mientras intentaban entrar en el despacho del rector, José Carrillo, para «exigir un protocolo contra el acoso sexual en las aulas». En 2011, otras 70 radicales se desnudaron en la capilla de Somosaguas

Atrincherados en el Vicerrectorado

Un grupo de 53 personas fueron detenidas, también en marzo,

durante la segunda jornada de huelga estudiantil tras el desalojo del Vicerrectorado de la Universidad Complutense. Los radicales llevaban allí encerrados una semana. Carrillo, a pesar de su autonomía, pidió a la Policía que entrara en el campus y procediera al desalojo por el riesgo que suponía para la seguridad y la salubridad en las instalaciones.

Asalto radical a la facultad de Derecho

El 20 de noviembre de 2013, la UCM vivió una de sus jornadas más bochornosas con el brutal asalto de un grupo de radicales a la facultad de Derecho. Miembros de

las Brigadas Antifascistas y anarquistas entraron en el despacho del Foro Francisco de Vitoria. Agredieron y amenazaron de muerte a sus ocupantes. Acabó con una veintena de detenidos.

Irregularidades y operaciones opacas

El Tribunal de Cuentas echó un rapapolvo a la Complutense, en octubre de 2013, por los presupuestos de 2008 y 2009. «Irregularidades», «importantes deficiencias» e, incluso, «transacciones opacas» son algunas de las duras conclusiones que expuso. Se fijó, sobre todo, en los gastos de su criticada Fundación General.

Gobierno, a propuesta del consejero de Economía y Hacienda, pueda autorizar la concesión de anticipos de caja a los organismos autónomos, empresas públicas y universidades públicas de la Comunidad de Madrid -además de entes públicos-, hasta un límite má-

Lastre económico
Las arcas de la UCM arrastran desde hace años una deuda que ronda los 150 millones de euros

ximo del 15% de su presupuesto inicial. «Con el fin de hacer frente a los desfases entre ingresos y pagos del periodo», dice la norma. Y añade: «Este límite se entiende operación a operación, pudiéndose solicitar un nuevo anticipo una vez quede cancelado el precedente». Lo cierto es que, de no existir esta norma -que se incluyó por primera vez en los presupuestos de este año-, las nóminas de los profesores no estarían garantizadas.

La UCM argumenta que esta situación no es excepcional, que se produce «todos los años» y que también uti-

lizan otras universidades o empresas públicas. A pesar de haber solicitado este anticipo, afirman que «el centro no tiene problemas financieros para atender sus gastos».

No obstante, atendiendo a lo expuesto en la ley de presupuestos de la Comunidad de Madrid, la Complutense podría volver a pedir un nuevo anticipo si se ve en un nuevo aprieto de tesorería. La universidad madrileña tiene la obligación ahora de reintegrar esos 8 millones de euros antes de la finalización del ejercicio económico de este 2014.